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2775回　2012年6月7日　例 会 於：小松グランドホテル

会長挨拶・報告　野尻　順滋

　　　　　　　　　　昨日小松工業高校で職業講話が行われました。大西会員他６名の会員に講師を務めて
　　　　　　　　　もらい、学校関係者さんからも大変喜ばれました。先月に小松商業高校でも職業講話が
　　　　　　　　　開かれましたが、この２回の職業講話を経て、人生の大きな岐路である職業を選ぶとい
　　　　　　　　　うことは大変なことだと改めて思った次第です。
　　　　　　　　　　人には得意・不得意が、好き・嫌いがあります。また人を求める企業もそれぞれ求め
　　　　　　　　　る基準が違います。例えば某TV局では「面白くなければテレビじゃない。」と、面白い
　　　　　　　　　ことを発想できる面白い人材が求められていると聞きます。営業が主体の企業では学業
成績よりも人脈が広く人と話すことや会うことが好きで説得力のある会話が出来る人材を求めていますが、
一方、例えば技術専門職では口数は少なくてもその専門知識や技能に優れている人を求めている場合が多い
と思います。人には得意不得意、好き嫌いがあり、企業はそれぞれ求める人材が異なります。これが上手く
マッチングした時には人にとっても企業にとっても幸せなことだと思います。
　先日新聞記事に『２年で高校卒業容認』とし、いわゆる早期大学入学の可能性を検討していると有りまし
た。これは優秀な生徒の得意分野を伸ばすために早く大学で学べるようにする制度で、これまでも飛び級の
制度が有りましたが高校が中退扱いになるとか、あるいは数学や物理、芸術、スポーツの分野に限られてい
るとかでこの制度を利用した人は少ないのが実情でした。今回そういった問題を無くし得意分野に秀でる子
供たちに積極的にその制度を利用してもらい、早くから大学で学んでもらい得意分野を大いに伸ばしてもら
おうというものです。問題、課題は多いと思いますが自分の得意な分野、好きな分野を早くから自覚し、大
いに伸ばし、そしてそれを活かす仕事に就けることが人の幸せであり、企業にとっても国家にとっても今必
要なことだと思いました。

卓話卓話卓話 「ロータリーの課題」  （金沢香林坊ＲＣ）

中川   可能作  様

国際ロータリー２６１０地区
パストガバナー

（金沢香林坊ＲＣ）

　今日は主に湯浅外志男ガバナーノミニー、すぐ７月１日にはエレ
クトになりますが、彼をこの名門小松クラブの各位が一丸となって
支えてやって戴きたい、この思いで自分から申し出て卓話に参りま
した。というのも、私は三年前ガバナーを拝命、その直後ガバナー
指名委員長として、彼を推挙した立場にあったからです。しかしそ
れにしても、今ロータリーの課題は山積している。そのいくつかを
解説して各位の理解を仰ぎたいと思います。
　私は昨年１１月２４、２５、２６日大阪で開かれました「ロータ
リー研究会」、これはガバナーの名の付いた全国の現職、経験者、
予定者がＲＩ会長はじめＲＩの最高幹部を呼んで当面の問題を討議
する国内最高の研究の場なのです。ここに出席して、カルヤン・バ
ネルジーＲＩ会長に質問しました。英語で対応するバネルジー会長
ですから私は「easy  populism  in  Rotary」つまり最近のロータリ
ーは「お手軽大衆化路線」を走っているのではないか、日本などロ
ータリー大国の会員減を何とか食い止めるため、ロータリー自体が
安物に成り下がっていないか、と指摘したわけです。
　第一点は一業種一人のかつての大原則が見捨てられていること、
第二には出席率の規制が甘くなっていること、第三にはeクラブの
誕生です。パソコン一つで例会の出欠をカウントできるとか、会員
同士顔を合わせないで、本当の友情を育くめるのか、といったこと
を強調しました。これに対し、バネルジー会長は盛んに「ポジティ
ーブに考えてほしい」と現状を擁護する発言を繰り返していました。
それにしても、私は、彼の発言は立場上、やむえぬ建て前の答弁で
あったように思えてなりません。
　私と、湯浅さんは期間中隣りに座ってずっと勉強にいそしんだわ
けですが、とりわけ湯浅さんにとっては収穫の多い大会ではなかっ
たかと考えております。
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　先日久しぶりにミニフォーラムに参加しました。その時に、この一年を振り返りロータリーで問題になっ
ていること、気になっていることがあれば話して下さい、次年度に伝えますから、と一人一人にお聞きしま
した。その時に出た意見が大変貴重なご意見だったのでちょっとご披露したいと思います。
　１つ目は長期欠席者への対応についてです。ほとんど出席されない会員について小松ＲＣとしてどのよう
に対応したらよいかを検討しても良いのではないか、という意見でした。難しい課題だと思いますが確かに
いつまでも放っておけない問題だと思います。
　２つ目はＲＡＣへの積極的な参加をして欲しい、というものでした。ＲＡＣの例会が毎月２回開かれてい
るがＲＣメンバーの出席が殆ど無い、これでは親クラブとして責任を果たしていないのではないか。メーキ
ャップも含め是非参加し、ＲＡＣメンバーと交流を深めて応援、指導をしてやって欲しいという意見でした。
次年度７月２９日に、ＩＡＣ、ＲＡＣ、ＲＣの合同清掃奉仕、親睦会が開かれます。ＲＡＣへの関心を高め
るためにも積極的に参加して下さい。
　３つ目は広報活動をもっと積極的に、という意見でした。せっかくいろいろな奉仕活動をしているのに市
民にあまり周知されていないのではないか。新聞やこまつラジオ等でロータリー活動をＰＲすれば会員の勧
誘もしやすくなるのではないか、と。
　４つ目はミニフォーラムをもっと増やせないか、という意見。これは例会と違った雰囲気があり会話もは
ずむので、とのこと。でもこのミニフォーラム、そもそもは出席補填のために始められたのであり、これを
増やすというのはちょっと本末転倒かな、と。例会に出席することが本来の姿なのでなかなか難しい問題が
有ると思います。でもＲＣ会員同士の交流が図れるという意味において貴重な意見かと思いました。
　５つ目は第２分区８ＲＣ間でメーキャップがし易くなるようクラブ間でメーキャップ料を払うシステムに
したら良いのでは、という意見でした。現在メーキャップに出ますとメーキャップ料が２千円、それにニコ
ボックスに２千円を入れると４千円負担になります。メーキャップ料をクラブからの負担にすればメーキャ
ップもし易くなるのではないか。８ＲＣで是非検討して欲しいとの意見でした。
　６つ目は会員数の減少が激しい今日、拡大から合併へ、を検討しても良いのではないかとのこと。これま
では拡大の名のもと新しいクラブ設立に力を入れてきたが各クラブの会員数が激減している今日、ひとつの
クラブに纏まることでクラブに活力が出るのではないか、会員勧誘もし易くなるのではないか、是非合併を
検討して欲しい、というもの。もちろんこれは各国、各地域では事情が異なりＲＩではテーマになりにくい
と思いますが今の日本では検討の価値があると思います。以上先日のミニフォーラムで出た意見でしたので
紹介させて頂きました。

2776回　2012年6月14日　例 会 於：小松グランドホテル

会長挨拶・報告　野尻　順滋

★ メークアップ届
・6／1　 能美ＲＣ        出口
・6／5　 加賀白山ＲＣ   新滝
・6／6　 小松工業高校職業講話   野尻、福島、数左、大西、濱本、石橋、川腰、谷内、八十山、蓮井正樹
・6／6　 小松工業高校ＩＡＣ合同例会   野尻、数左、濱本、石橋、川腰

★ 6月7日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 63名　・出席数 44名　 ・欠席数 19名　・出席率 70.31％例 会 報 告

野尻　順滋
　中川パストガバナー、今日は卓話を頂き有難
うございました。時代の変化と共に生ずる新た
な栄観を知ることが出来ました。これからも益
々ご活躍されますようお祈り致します。職業講
話で講師を務めて下さった会員の皆様、有難う
ございました。

湯浅外志男
　中川可能作パストガバナー、ご多用中ようこ
そお出で下さいました。有難うございます。久
しぶりの元気なトーク、大変刺激になりました。
また、私への励ましのお言葉感謝申し上げます。
今後のご指導ご支援お願いします。中川パスト
ガバナーの更なるご活躍をお祈り申し上げます。

角谷　俊隆
　中川パストガバナー、お目に掛かれることを
楽しみにしておりました。そして卓話ではロー
タリーの根幹に関わる課題について提言頂き、
全く同感でありますので、一つひとつ解決して
行きたいものです。有難うございました。

山本　正敏
　誕生日プレゼント有難うございます。１２日
で６９歳、シックスナイン元気で頑張ります。

蓮井　正樹
　中川パストガバナー、本日は卓話有難うござ
います。私は若い頃、小立野の「レジデンス中
川」に５年ほど暮していました。

堀　伸市
　パストガバナー中川様、本日はお忙しいとこ
ろ貴重な卓話を頂き有難うございました。今後、
地区でお世話になりますがご指導宜しくお願い
致します。

上杉　豊明
　中川様、本日はご苦労様です。６月の誕生祝
い有難うございました。誕生日は、私が人間の
世界に生まれ出ずる「縁」を与えてくれた親に
感謝をする日であると心得ています。野尻さん、
心暖まるメッセージ有難うございました。
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卓話卓話卓話 「串茶屋町の歴史、串の郭とやっちんどっこい」

杉 本   哲 夫  様

串茶屋町やっちん保存会
会　長

　串茶屋町は昔の北国街道（旧国道８号線）を小松駅から南西方向
に５㎞人口１０００人程の小さな町です。その小さな町が２００年
前はなんと江戸の吉原・京都の島原に劣らぬ巨大な遊郭でした。き
っかけは１６４０年から始まった那谷寺の修復工事で、全国から職
人が集まり串茶屋の夜の慰労の場になりました。今までの静かなお
食事処が徐々に男の遊び場として遊郭に変身して行きます。このう
わさはあっという間に北陸街道一円に広がります。近隣の小松・安
宅はもちろん遠くは松任・金沢・大聖寺、客層も武士や商人、富裕
層から町民まであらゆる階層へと拡大し繁栄を続けます。１８００
年頃には北陸街道唯一の大歓楽街として花街「串の郭」の絶頂期を
迎えます。２階建ての豪華な建物・器も諸国の高価な名器ばかり…
遊女もその数５００人超、吉原や島原に負けない衣装をまとわせ接
客の教養を高める為にあらゆる稽古事を教え込ませたそうです。
　毎年７月１５日には正八幡神社を中心に「芝居小屋」「花魁道中」
など花街あげての盛大な祇園祭りがありました。１８１８年に起き
た心中事件は、この祇園祭りで知り合った当時１９才の遊女「品川」
と質屋の番頭「小兵衛」でした。時は１８１８年９月３日の夕刻、
後にこの悲哀物語がかわら版になって現在の「やっちん踊り」へと
語り継がれていきます。こうして一世を風靡した「串の郭」も規制
で営業が厳しく、なり１８９９年（明治３２年）には最後の遊郭が
店を閉じて炎々と約３００年続いた串の郭の歴史が幕を閉じます。
　１９６５年（昭和４０年）頃、心中事件が「品川くどき」として
復活し、２００１年振付を一新して現在の「串茶屋やっちん保存会」
が発足しました。
　保存会の活動目的は　１．祇園祭りの継承
　　　　　　　　　　　２．やっちん踊りの普及活動
　　　　　　　　　　　３．地元地域の活性化　です。
　２００４年、縁があり富山県砺波市「えんじゃら節保存会」と姉
妹保存会の宣言！２００８年、日本民謡協会の民謡民舞全国大会で、
全国の中から「発掘民謡」として「やっちん踊り」が選ばれ、東京
両国国技館で唄と踊りを披露！現在も毎年７月１５日には当時と同
じ串茶屋の正八幡神社で祇園祭りを開催しています。串茶屋町の民
族資料館には遊女の遺品や資料を展示、共同墓地には品川をはじめ
遊女のお墓が数多く保存されています。（小松市の指定文化財）藩政
時代から続く串茶屋町の祇園祭り、品川と小兵衛の出会いの場所に
なった正八幡神社へ、是非一度「やっちん踊り」を見に来てください。
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★ メークアップ届
・・6／7　  第３回予定者理事会   中川、野尻、中橋、西沢、嶋田、中澤、寺田、本村、山本、川腰、数左、八十山、谷内、堀
・6／10   第３回ゴルフ愛好会   本田、法師、原後、新滝、大西、数左、斉藤、中川、中橋、野尻、川腰、谷内、中西、寺田、中澤
・6／12   第１２回ミニフォーラム   野尻、安藤、原後、川腰、数左、小林幹雄、宮城、中田、岡田、大西、上杉、橋浦
・6／12   山中ＲＣ   新滝

★ 6月14日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 63名　・出席数 44名　 ・欠席数 19名　・出席率 69.84％例 会 報 告

野尻　順滋
　杉本様、そして踊り子の串茶屋町の皆さん、
今日は有難うございました。串茶屋町の歴史と
貴重なやっちん踊りが、いつまでも受け継がれ
ますようご尽力下さい。今日はお忙しい中、本
当に有難うございました。

上出　衛二
　近くにいながら、やっちん踊りを知りません
でした。杉本様はじめ皆様、今日は有難うござ
いました。

生水　敏雄
　杉本様、本日はお忙しい所、卓話いただきま
して誠に有難うございました。やっちん保存会
と杉本様の益々のご発展を心よりお祈りしてお
ります。

中川　公三
　杉本様、卓話有難うございました。今年の
「やっちん踊り」は是非見に行きたいと思いま
す。これからもご活躍下さい。誕生祝い有難う
ございました。ロータリー年度では、私がいつ
も酉です。
　ゴルフ愛好会に初参加しました。習い始めて
半年です。スコアーは最悪の１６２で、ベスト
メロメロ賞をいただきました。これにめげず頑
張りたいと思います。

中橋　勝美
　杉本様、今日は忙しいところ歴史ある保存会
の発表有難うございました。今後も後世に長く
伝えて戴くよう期待しています。先日の最終ゴ
ルフでたくさんの賞をいただきました。来期は
優勝を目指して頑張ります。

八十山和代
　杉本さん、本日はお忙しい所、貴重な卓話を
して下さり本当に有難うございます。そして、
やっちん保存会のご婦人７名にも参加して下さ
り、とても華やかでステキでした。やっちん踊
りが小松市そして石川県の財産として、全国に
知れ渡るよう願ってやみません。ロータリーの
皆様、７月１５日の祇園まつりには是非とも見
に行ってくださいますよう宜しくお願い致しま
す。

大西　賢治
　先日のゴルフコンペでは、良きメンバーに恵
まれ楽しくプレーすることが出来ました。また、
コースの木々にも助けられ、優勝とＢＧをいた
だきました。有難うございました。
　さて、いよいよ暑い夏がやって来ます。昨年
に引き続き、皆様にご負担をおかけしますが、
節電にご協力下さいますよう宜しくお願いし
ます。杉本様、本日は卓話有難うございました。

ニコニニコニコBOX

2777回　2012年6月21日　最終夜間例会 於：片山津温泉「佳水郷」

会長挨拶・報告　野尻　順滋

　いよいよ私の年度の最後の例会となりました。この１年、本当に会員の皆様方のお世話になりました。新会員５名お迎
えし、純増２名と会員数も増えました。町家をもっと広く市民の方々に知ってもらおうと町家の紹介を兼ね、町家で行っ
た事業３件も有意義に終えることが出来ました。ＩＡＣ、ＲＡＣ、ＲＣの合同清掃、親睦会は大変楽しかったと思い出に
残っています。ＧＳＥではカナダから青年男女を迎え、宝友会の皆さん、会員の皆さんのご協力も得、日本の文化、産業
を知ってもらうことが出来ましたが、何より宝友会の方々の参加、ご協力が意義深かったと思います。親睦家族旅行や家
族同伴例会、姉妹クラブ訪問例会にも大変多くのご家族の皆様の参加を頂きました。会員同士のみならず、会員ご家族同
士の触れ合いも多かった１年だったのではないでしょうか。お互いを知り合うことが出来た１年だったと思います。
　１年前に大きな不安と緊張でクラブをお預かりしました。しかしながらこの１年、会員各位がそれぞれのポジションで
それぞれが責任を持って活動してくれました。何も出来ない会長でしたがそういった会員の皆様のお陰で無事中川年度に
渡せそうです。会長を経験させて頂き得ることのできた一番大きかった財産、それは会員の皆さんの心からのご協力を知
ることが出来たことだと思います。会長をさせて頂き本当に良かったと思います。有難うございました。

★ 懇 親 会

〈開宴挨拶〉野尻順滋 会長  〈乾杯〉上出衛二 副会長  〈抽選会〉〈中締め〉中川公三 会長エレクト  〈閉宴：手に手つないで〉

司会：南　征和 親睦委員長



★ メークアップ届
・・6／10   中島ＲＣ   湯浅外志男
・6／10   最終夜間理事会   野尻、中川、上出、生水、中西、嶋田、上杉、本村、小林朋子、杉本、那谷、中橋、南、斉藤

★ 6月21日（木）〈最終夜間例会〉  於：片山津温泉「佳水郷」
　 ・会員数 63名　・出席数 46名　 ・欠席数 17名　・出席率 73.02％例 会 報 告

野尻　順滋
　至らぬ会長でしたが、会員の皆様のお支えで
無事一年務めることが出来ました。「皆さんの
お陰で」と心から感謝申し上げます。本当に有
難うございました。

上出　衛二
　野尻会長、生水幹事、無事最終例会を終えて
おめでとうございます。長期間の大役お疲れ様
でした。会員の皆様、ご支援有難うございまし
た。久しぶりの佳水郷の露天風呂、後で楽しみ
にしております。安藤会員、お世話有難うござ
います。

中川　公三
　楽しい一年でした。次年度宜しくお願い申し
上げます。

生水　敏雄
　皆様のお陰を持ちまして最終例会を迎える事
となりました。この一年間にあたたかいご支援、
ご協力頂きまして厚く御礼を申し上げます。有
難うございました。

中西　忠彦
　野尻会長、生水幹事、上出副会長、役員・理
事の皆様、一年間ご苦労様でした。会員の皆様
方もご協力有難うございました。

嶋田俊一郎
　１年間有難うございました。

西　正次
　野尻会長、生水幹事、一年間ご苦労様でした。
また、ロータリーの事業も大変良かったと思い
ます。

新滝　淳子
　野尻会長、生水幹事、１年間大変ご苦労様で
ございました。会長のごあいさつはとても良か
ったです。本日出席出来ませんので、ことづけ
させて頂きます。次年度、中川会長に期待しま
す。

湯浅外志男
　くれぐれも私の年度のことをお忘れなくよろ
しくお願い致します。小松ＲＣの会員だけが頼
りです。よろしくお願い致します。

上杉　豊明
　野尻会長、生水幹事、各会員の皆様、一年間
ご苦労様でした。野尻さんには、これからも地
区での更なるご活躍を念じております。湯浅外
志男ガバナーノミニー、大変でしょうが頑張っ
て下さい。中川さん次年度よろしくお願いしま
す。

本村　公志
　野尻会長、生水幹事、一年間ご苦労様。社会
奉仕委員会でも楽しませていただきました。

小林　朋子
　皆様、一年間有難うございました。

杉本　雅規
　野尻会長、生水幹事、１年間本当にお疲れ様
でした。今日は出席出来なくて大変残念です。

那谷　忠雄
　新会員５名という素晴らしい成果を皆様のお
陰で達成することが出来ました。増強委員長と
して心より感謝致します。

角谷　俊隆
　野尻会長、一年間ご苦労様でした。実力もさ
ることながら、一段と男を上げられ、そして挨拶
でも「会長をさせてもらって本当に良かった。」
の言葉。推薦させてもらった私にとって嬉しい
限りです。おめでとうございます。

堀　伸市
　楽しみにしていた野尻年度最終夜間例会、所
用により欠席となり残念です。野尻会長、生水
幹事、一年間ご苦労様でした。

中橋　勝美
　１年間無事プログラムを消化できました。ご
協力有難うございました。

北村　茂
　野尻会長、生水幹事、各委員長の皆さん、一
年間お疲れ様でした。

谷内　弘
　誕生日祝い有難うございました。次年度、親
睦委員長がんばります！

寺田　英夫
　野尻会長、生水幹事、他理事役員の皆様、ご
苦労様でした。私も来年度は職業奉仕委員長を
させて頂きます。よろしくお願い致します。

後藤　尚彦
　入会より５ヶ月近くが経過しました。会員の
皆様の温かいご指導に感謝致します。今後とも
よろしくお願いします。野尻会長はじめ、役員
の皆様、ご苦労様でした。

ニコニニコニコBOX

★ 職業講話 6月5日（火）於：石川県立小松工業高校

●３年生全体

●機械システム科

●機械テクニカル科

●電気科

●電子情報科

●建築土木科

●マテリアル科

［講師］大西　賢治 会員

［講師］濱本　学泰 会員

［講師］石橋喜代司 会員

［講師］川腰　栄一 会員

［講師］数左　從光 会員

［講師］谷内　　弘 会員

［講師］八十山和代 会員

★6月誕生祝い

ニコニコBOXの年間達成目標  2,000,000 円! ニコニコBOX 6月末の累計金額  1,476,600 円!

6 月誕生祝月誕生祝
12日
21日

山本　正敏会員
谷内　　弘会員

6日
12日

上杉　豊明会員
橋浦　　隆会員

22日
25日

新滝　淳子会員
中川　公三会員


